



Ciencias Sociales
Universidad de la República
URUGUAY

Tarea asociada a las V Jornadas de Extensión e Integralidad de la Facultad de Ciencias Sociales

Docentes: Cecilia Etchebehere, F. Ferrigno, Laura Zapara,
Paula Benítez.

Stephany Alsina

CI: 5.491.316-0

- a. La jornada a la cual asistí fue la charla sobre “Juventudes y contextos educativos” En la cual participaron docentes, estudiantes de ápex cerro y participantes de los proyectos que se presentaron.
- b. Las problemáticas que se han abordado han sido: Como cambian las manifestaciones estudiantiles a lo largo de los años, la mejora a los centros de estudios y como los estudiantes enfrentan problemáticas que nadie atiende
- c. En este caso la charla tuvo como modalidad principal distintos elementos audiovisuales los cuales fueron la vía que permitieron conocer distintas experiencias.
- d. Los actores sociales identificados fueron: Docentes, practicantes y estudiantes, y actor institucional fue: Programa Ápex Cerro.
- e. En el primer audiovisual se buscaba mostrar la experiencia del movimiento estudiantil hasta 2022, se muestran reflexiones de estudiantes que hablan de cómo han cambiado las manifestaciones, una de las reflexiones fue “Antes se tenía una fuerza que siento que no nos caracteriza hoy.” Ha cambiado la fuerza con la cual antes se identificaban los estudiantes, la cual hoy sienten que no los caracteriza, por otro lado se habló un poco de la concentración de las marchas, los espacios en los cuales se da la lucha como también la historia de las luchas estudiantiles.

En el segundo audiovisual la problemática ha girado en torno a la nueva reforma educativa en secundaria, también se planteó la falta de una sala de lactancia en el edificio, siendo también que los docentes no brindaban respuestas o apoyo. Asimismo se plantearon los problemas que los estudiantes enfrentan y como los docentes no están presentes y son los mismos estudiantes que resuelven las dificultades de sus compañeros.

El siguiente audiovisual fue presentado por practicantes pre profesionales de trabajo social, en dicho audiovisual presentado se buscó que se escuchara la voz de los estudiantes en las escuelas.

Por último, se presentó un podcast hecho por estudiantes de Ápex Cerro, donde se buscaba tratar distintas problemáticas de adolescentes, dándole voz a ellos.

- f. Se mostró una perspectiva de extensión universitaria, la universidad como parte activa de la comunidad.